

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[Correspondance active de Jean-Baptiste André Godin](#)[Collection Godin](#)[Registre de copies de lettres envoyées_CNAM FG 15 \(26\)](#)[Item](#)[Jean-Baptiste André Godin à Abel Davaud, 11 juillet 1887](#)

Jean-Baptiste André Godin à Abel Davaud, 11 juillet 1887

Auteur·e : Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Informations sur le document source

Cote FG 15 (26)

Collation 2 p. (476r, 477v)

Nature du document Copie à la presse d'un manuscrit

Lieu de conservation Bibliothèque centrale du Conservatoire national des arts et métiers, Paris

Citer cette page

Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888), Jean-Baptiste André Godin à Abel Davaud, 11 juillet 1887, Équipe du projet FamiliLettres (Familièrè de Guise - CNAM) & Projet EMAN (UMR Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle) consulté le 22/12/2025 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Famililettres/items/show/52375>

Informations sur l'édition numérique

Éditeur Équipe du projet FamiliLettres (Familièrè de Guise - CNAM) & Projet EMAN (UMR Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle)

Droits Familièrè de Guise et Bibliothèque centrale du CNAM ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Présentation

Auteur·e [Godin, Jean-Baptiste André \(1817-1888\)](#)

Date de rédaction [11 juillet 1887](#)

Lieu de rédaction Guise (Aisne) - Familièrè

Destinataire [Davaud, Abel \(1828-1898\)](#)

Lieu de destination 4, rue Saint-Anastase, Paris

Scripteur / Scriptrice [Moret, Marie \(1840-1908\)](#)

Description

Résumé Godin s'excuse du délai de sa réponse à la lettre de Davaud du 23 juin 1887 et du retard de la parution de son article dans le journal *Le Devoir*. Il lui explique que son article sur la nouvelle frontière allemande a une nuance belliqueuse et surtout qu'il a été embarrassé sur la question de l'exposition d'économie sociale car il a été nommé comme Benoît Malon membre du 11e groupe [du jury de l'Exposition universelle de 1889] présidé par Léon Say, et qu'il n'attend rien de l'exposition. Il lui demande de lui donner des éclaircissements sur son article à ce propos.

Support La copie de la lettre utilise le papier du registre orienté dans le format paysage ; le texte est copié sur deux colonnes, chacune correspondant à une page de la lettre.

Mots-clés

[Administration et édition du journal Le Devoir](#), [Articles de périodiques](#)

Personnes citées [Say, Léon \(1826-1896\)](#)

Œuvres citées Deynaud (Simon), « Le socialisme à l'exposition de 1889 », *La Revue socialiste*, t. VI, juillet-décembre 1887, p. 69-75. [En ligne :

<https://gallica.bnf.fr/ark:/12148/bpt6k5815235n/f70>, consulté le 30 novembre 2023]

Événements cités [Exposition internationale \(5 mai-31 octobre 1889, Paris\)](#)

Notice créée par [Pauline Péliissier](#) Notice créée le 14/06/2024 Dernière modification le 27/09/2024

Guise Familistère
11 juillet 1867

Cher Monsieur Devaux,

J'ai presque à vous demander pardon du retard, involontaire pourtant, que j'ai mis à répondre à votre lettre du 23 juin dernier et, surtout, à insérer l'article que vous m'avez adressé.

Plusieurs motifs ont fait que cette question n'ayant reçu de suite sa solution a traîné en longueur. D'abord, le passage de votre article concernant la nouvelle frontière allemande est empreint

d'une certaine nuance belliqueuse un peu en opposition avec la ligne de conduite toujours suivie par le Soir.

Nous demandons la neutralisation de l'Alsace-Lorraine, ou le retour de ce pays à la France par décision arbitrale internationale ou par vote d'un congrès européen.

Mais ce qui m'a surtout embarrassé c'est la question de la position d'économie sociale. Je suis nommé membre du 11^{ème} groupe, si le congrès dans une certaine mesure, mais je n'ai été ni consulté ni renseigné sur cette nomination.

Je n'attends guère de résultat d'une telle Commission ayant pour président Monsieur

Léon Say.

Éloigné de Paris, sans relations avec les socialistes, je suis donc assez embarrassé pour me faire une opinion sur ce qui en adviendra. J'ai déjà vu dans la Revue Socialiste que Malon proteste contre sa nomination. Cette exposition d'économie sociale risque fort, selon moi, de ne pas valoir plus que toutes ses devancières.

Êtes-vous mieux informé que moi ? Et pourriez-vous me donner quelques éclaircissements qui me permettent d'insérer votre article,

ou, alors, l'autorisation de le modifier ~~un~~ peu sur les points que je vous indique.

Agnez je vous prie,
Cher Monsieur, l'assurance de mes meilleurs sentiments.

Godin